

Déclaration du Forum Panafricain de Lomé 2016

« Jeunesse africaine, actrice d'un développement humain et solidaire »

Du 17 au 22 octobre 2016, à Lomé capitale du Togo, le Forum Panafricain de la Jeun'ESS a réuni une trentaine de jeunes entrepreneurs venant du Togo, du Bénin, du Mali, du Burkina-Faso, de la France, de l'Italie, et du Canada autour du thème : « **Jeunesse africaine, actrice d'un développement humain et solidaire** ». Ces jeunes candidats à une autre alternative de développement et d'une autre voix pour la jeunesse se déclarent :

Convaincus de leurs capacités à faire avancer les choses autrement,

Conscients que le développement peut être envisagé au pluriel avec les expériences partagées

Conscients des diverses interactions qui caractérisent le monde de notre temps et de la globalité des opportunités tout comme les contraintes,

Engagés à travailler ensemble dans divers creusets de jeunes

Conscients de l'apport que constitue la mutualisation des énergies. Ils s'engagent :

- 1) A continuer les travaux du forum à travers une plateforme web et divers outils de communication.
- 2) A créer une plateforme web pour le financement de l'entrepreneuriat des jeunes.
- 3) A mettre en place de rencontre périodique pour le suivi et l'évaluation des projets des jeunes entrepreneurs
- 4) Lancent un appel aux autres jeunes entrepreneurs pour former un bloc beaucoup plus large et fort.
- 5) Encouragent les jeunes à s'engager dans les structures d'économie sociale et solidaire.

- 6) Souhaitent une étroite collaboration avec le RAESS (le Réseau Africain d'Economie Sociale et Solidaire) et le Forum National des Jeunes sociétaires des Banques du Crédit Coopératifs Italiens (FEDERCASSE)
- 7) Proposent qu'une autre ville du Togo accueille le forum de 2017, lequel décidera de la tenue du forum de 2018 qui a vocation à être accueilli par un autre pays africain.
- 8) Remercient tous les participants notamment ceux canadiens français et les partenaires qui ont rendu possible leur participation sans oublier les partenaires locaux et les organisateurs
- 9) Apprécient l'apport du gouvernement togolais, notamment le ministère du développement à la base et le remercient.
- 10) Souhaitent le renforcement de liens entre le gouvernement et les structures sociales

Conclusion

Ensemble, on voit mieux ! C'est ce qui peut résumer les sentiments des uns et des autres lors de ces cinq jours de travaux où très peu de place a été faite pour les présentations théoriques. Pour l'essentiel, ce sont les partages d'expérience, de pratiques des « communs », des visites de sites, des échanges avec les représentants des organismes accompagnant les jeunes entrepreneurs ici ou ailleurs et des interrogations concrètes sur le développement et l'entrepreneuriat des jeunes, qui ont occupé ces cinq journées. C'est ce qu'APES Togo a voulu, et, c'est ce qui a été fait. *Grosso modo*, les jeunes ont vu au-delà des contraintes toutes les possibilités qu'ils peuvent créer se disant ainsi que le monde est à leur portée !

Lomé le 22 Octobre 2016

Le forum